



No.3

輪島市立門前中学校  
令和7年 5月26日

## 母校を想う

先日、全国の中学校の校長先生が集まる会に参加してきました。総会の後、皇居の特別参観に参加し、約200人もの校長先生方と一緒に皇居を散策して回りました。ちょっとした修学旅行の気分で楽しかつたです。皇居内は撮影禁止、普段は飲食禁止ですが、暑い日だったこともあり、ペットボトルなどの水分補給は許可していただけました。校長先生の団体行動ですが、それは見事なもので、見学するときも互いに譲り合う、1回だけあったトイレ休憩も時間に遅れることなくスムーズでした。時折聞こえてくる、それぞれの地方の方言も心地よく、楽しいひと時でした。

飛行機から東京の街を見るとモザイクのように建物がいくつも重なり、その真ん中に広々とした緑の森が見えます。それが皇居です。都会の真ん中にある皇居の中はとにかく広く、そして緑豊かで、木々の向こうに見える高層ビルがなければ、ここが東京とは思えないほど静かで落ち着いた場所でした。

少し歩いていると皇宮警察（皇居の警備を専門に行う警察）の方が声をかけてきました。「石川県の校長先生はおられますか？」と尋ねられ、緊張感が走りました。「はい」と手を挙げると「〇〇中学校の校長先生はどなたですか？」と訊かれ、その校長先生は「私ですが…」と前へ出ると、警察の方は「僕は〇〇中学校の出身です。校長先生が来られるのを名簿で知り、ご挨拶をしようと思いました。懐かしいです。」と話されました。「なーんだ」と皆、安堵すると同時に、卒業生の母校に対する想いに触れ、温かい気持ちになりました。中学校を巣立っていった卒業生たちが、日本や世界のどこかで頑張っているのだと思うと、とても誇らしくなりました。「学校」を介して人と人が時間を超えてつながっていくことは、とても素敵なことです。このようなつながりが、教師という職業の醍醐味だと考えています。そして、この卒業生のように、門前中学校も卒業生にとって「懐かしい」と思ってもらえる学校にしていかなくてはいけないと思った次第です。

さて、来年から本校は小学校と中学校の義務教育期間を一貫して行う「義務教育学校」となる予定です。震災の影響で、昨年の9月から門前東小学校と西小学校の児童が本校の校舎で学んでいます。前号でお伝えした合同清掃活動では、縦割り班で活動しました。生徒の感想には「小学生がケガをしないように気付けていたけれど、ケガがなくてほっとした」とか「ごみを一生懸命拾っている小学生を見て自分も負けられないと思って頑張った」など、一緒に活動する楽しさを述べている生徒がいました。小学生を温かい目で見守る生徒を頼もしくも思いました。「義務教育学校」という学校の在り方に戸惑いを感じておられる保護者もおられるとは思いますが、生徒たちがこれを「特色」として掲げ、新しい文化を創り上げていってくれるように支援をお願いしたいと思います。



校長 小川 由美子

## MM(門中ミーティング)で確認

5月1日に門中ミーティングがあり、生徒会執行部や各委員会からの活動の報告がありました。生活目標の「仲間・学級のこと目に目を向けよう」と学習で「自分の考えを分かりやすく伝える」ことについて話がありました。1学期も2ヶ月が過ぎようとしています。慣れる中にも、規律ある学校生活を送りましょう。



## 県選抜大会2位！

5月3日、4日に金沢の専光寺グラウンドで、県選抜のソフトボール大会が行われました。本校は、中能登中学校との合同チームで参加しました。決勝まで進みましたが、能美市のグレイス (G.RAYS) に敗れ惜しくも準優勝という結果でした。おめでとうございます。試合での課題を克服するよう頑張って下さい。



1回戦 対 津幡南中	23 - 1	2回戦 対 大徳中	7 - 2
準決勝 対 浅野川中	8 - 7	決 勝 対 G. RAYS	1 - 11

## NIE講座で新聞の作り方を習いました

5月9日に北陸中日新聞社の山谷さん、記者の米倉さんから新聞の作り方について話を聞きました。取材すること、小見出しやリード文を書くこと、記事の配置について教えていただきました。本校でも、新聞に学習のまとめをしています。内容のまとめだけでなく、発信の工夫を考えて表現の質の向上につなげてほしいです。



### [生徒の感想]

・新聞講座で新聞社の方の話を聞いて、1日に約5000~7000の記事のうちから載せるのは、およそ300といっていたことや、11000枚の写真から約10枚を選んで載せると言っていてすごくびっくりしたし、大変だなと思いました。新聞は情報の信頼性が高く、自然に多くの情報が目に入ることも良さだということがわかりました。新聞を作るときは、一面に一番のニュースを載せたり、レイアウトで価値をつけたり、記事の位置などにも工夫したりするなど、話の内容を活かして新聞を作りたいと思いました。（3年男子）

・今日は新聞講座があり、取材をするときに大切なことや、新聞が家に届くまでの流れなどを説明してくれました。新聞の良さは「信頼性」「一覧性」「記録性」が高いことで、1日に届く記事は、約5000~7000本だそうです。最初に聴いたときは、とても驚きました。取材をするときに大切なことは、しっかりと話せるタイミングで取材するということです。そして、今の状況がわかるように写真を取ることも大切だと言っていました。自分が取材をするときは、この体験を活かしていこうと思います。（1年女子）

## 盲目ピアニスト梯さんのコンサート

5月2日に盲目のピアニスト梯剛之さんのピアノコンサートがメディアセンターで行われました。梯さんは数多くのコンクールで入賞しており、優雅な演奏を披露してくださいました。小学生や地域の方と一緒に鑑賞しました。



### [生徒の感想]

- ・今日のピアノ演奏を聞いてすべての楽曲の強弱などがしっかり表されていたところが特に印象に残っています。落ち着いた曲もあれば少しテンポが速い曲もあって面白かったです。これからクラシックを身近に感じ、心を落ち着かせたいときに聞いていきたいです。(3年女子)
- ・僕は、今日、梯さんのピアノ演奏を聞いて目が見えないのにピアノを弾けているところと全く演奏をミスらないところがすごいと思いました。目が見える僕が一生目を瞑ったまま生活するのは無理だと思う。音楽だけではなく目が見えないのに、ここまで生活をしてきたことがすごいと思いました。(3年男子)

## 自己肯定感が高まりました

5月9日に1年生が「こころの授業」でいろいろな場面での気持ちの伝え方について学びました。自分の気持ちは、言葉だけでなく体を使って伝えることができます。時と場合に応じて伝え方を選んでいきましょう。



### [生徒の感想]

- ・今日は心の授業がありました。僕がすごいと思ったのは、言葉より体の表現や行動が大切ということが分かりました。「うれしい、楽しい」と言っても元気がなく楽しくなさそうに言ったら感情が伝わらないことということに自分は驚きました。(1年男子)

## 中学校で体力テスト

5月21日に体力テストをしました。最初は体育館で準備体操をして、握力・立ち幅跳び・長座体前屈・反復横跳び・上体起こしを計測しました。その後にグラウンドへ移動して50m走とボール投げを行いました。生徒は、最後まで自己ベスト更新を目指して頑張りました。この記録は、今後の記録と比べるときの値として使われるそうです。今回の記録だけでなく、自身の体力の向上を目指してほしいです。



## 6月・7月の行事予定

【 6月 】

【 7月 】

1日(日)	能登吹奏楽連盟野外演奏会(珠洲市)	3日(木)	堀田SC来校
4日(水)	市学教研 堀田SC来校	4日(金)	いじめアンケート配布
5日(木)	オーケストラ鑑賞教室(輪島中)	7日(月)	計画訪問A PTA運営委員会
6日(金)	中高壮行式 PTA広報(おおとり)編集	8日(火)	PTA登校指導
8日(日)	輪島市民まつり	10日(木)	堀田SC来校
10日(火)	PTA登校指導 堀田SC来校	11日(金)	成績交換、大そうじ 心の授業(2年)、植田SC来校
12日(木)	学校公開1日目、尿検査 学校関係者評価委員会	12日(土) 13日(日)	石川県中学校体育大会(野球)
13日(金)	学校公開2日目	15日(火)	生徒会委員会
17日(火)	テスト発表 堀田SC来校	17日(木)	堀田SC来校
20日(金)	心の授業(3年) 植田SC来校	18日(金)	I学期終業式
21日(土)	全能登大会(野球・バスケット)	19日(土) 20日(日)	石川県中学校体育大会(バスケ、ソフト)
22日(日)	全能登大会(野球・バスケット)	21日(月)	海の日
26日(木)	生徒会委員会、水質検査 堀田SC来校	22日(火)	通知表渡し、三年三者面談
27日(金)	期末テスト1日目	26日(土)	吹奏楽部定期演奏会
28日(土)	石川県陸上競技大会(西部緑地公園)	※予定には変更もあります。	
29日(日)	石川県陸上競技大会(西部緑地公園)	ご了承ください。	
30日(月)	期末テスト2日目		

門前中学校の活動の様子は、インターネットのHPでもご覧になれます。

是非、ご覧下さい!!

輪島市立門前中学校

検索



クリック